

Venez nous aider à embellir le monde



Dimanche 6 mars : 1er dimanche de Carême.

On s'est souvent demandé pourquoi les hommes étaient capables des pires atrocités comme des actions les plus extraordinaires.

Pourquoi ils sont capables de construire les ouvrages les plus extraordinaires comme ils sont capables de détruire les meilleures réussites.

**Aussi en ces temps, les hommes, notre humanité ont la nécessité d'habiter poétiquement le monde.
L'homme et la femme, dans le mariage ne peuvent vivre sans faire grandir leur amour, sans embellir le quotidien, sans amplifier dans le monde la force du lien, de la confiance, de la détermination.**

Ce que j'entends les couples qui préparent leur mariage d'ici quelques semaines ou quelques mois, nous dire :

« Venez nous aider à embellir le monde »

**Jésus fut conduit par l'Esprit à travers le désert pour une traversée initiatique de 40 jours.
Le fils de Dieu est aussi fils d'homme, au désert il prépare la traversée de la vie !**

Trois pierres d'achoppement ... ou de tentation ! La tentation pourrait être celle d'un Dieu sans les hommes : tout le contraire d'un Dieu parmi les hommes !

**La première pierre est celle au pays de la faim que l'on rêve transformée en pain doré !
« Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. »**

Je pense aux pierres de l'exode quand un peuple éprouvé dans sa traversée du désert regrette les oignons de la captivité !

Cette tentation reste actuelle quand le regard jeté en arrière nous fait paraître hier plus beau qu'aujourd'hui... et nous fait désespérée de l'homme, et nous fait le désespérer !

Changer les pierres en pain...

- c'est céder aux intégrismes fous qui se nourrissent de nostalgie et stérilisent la vie.
- c'est vouloir tout, tout de suite tellement il est insupportable l'attente !
- c'est la tentation que nous avons de faire feu de tout bois pour l'attrait de l'argent.
- c'est épuiser la nature et les sols pour produire toujours plus

En plus si toutes les pierres devaient du pain : avec quelle meule ferait-on la farine ?

S'inscrit ici la première recommandation

"Ce n'est pas seulement de pain que l'homme doit vivre."

Seconde pierre ; c'est une étendue de pierres de la terre que l'on rêve pour soi !

Voyez-vous ces alignements de pierres qui dessinent des royaumes.

Contempler cet univers peut faire grandir un redoutable désir de possession !

Posséder le pays et la terre de l'autre, son sol et sous-sol riche en or, pétrole, diamants.

Cela m'interroge au plus près de ma vie : au cœur de la montagne quand je me retrouve en face du lys martagon, comment ne pas m'en emparer, l'emmener pour moi et mon plaisir ?

S'inscrit ici la seconde recommandation

"Tu te prosterneras devant le Seigneur ton Dieu, lui seul tu adoreras."

Troisième pierre : c'est l'orgueilleuse pierre d'angle du temple et la modeste pierre du chemin.

Ce sont les plus pernicieuses...

Car il s'agit de se jeter à corps perdu, dans le vide pour forcer le destin, pour forcer Dieu.

On accumule les conduites à risques : on néglige les feux rouges, on est friand de l'extrême avec oukase et kamikaze ! Des mots qui dépassent notre pensée !

Ca passe ou ça craque et on se retourne contre Dieu qui déciment ne nous protège pas !

Arrive alors la troisième recommandation :

"Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu"

Après 40 jours passé dans le désert Jésus part sur les routes

Et aux bords des chemins et aux carrefours, exténué, il s'arrête ... il a faim et soif ...

Il rencontre un jeune homme qui n'a pas de problèmes d'argent, le regarde et l'aime et lui propose d'aller jusqu'au bout de son désir et de le suivre.

Il fait appeler l'aveugle Bartimée, le trouble-fête du bord du chemin qui crie pour être sauvé... Jésus lui demande que désires tu ?

Voilà nous y sommes ... en Carême : 40 jours pour devenir des êtres de désirs

40 jours s'offrent à nous pour nous remotiver

et envisager l'homme avec plus d'humanité pour s'approcher du frère

avec plus de divinité : toucher à notre Dieu d'amour au plus profond de lui-même malgré tout ce qu'il peut avoir d'instable et d'insupportable.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC

Lc 4, 1-13

Après son baptême, Jésus, rempli de l'Esprit Saint,

quitta les bords du Jourdain;

il fut conduit par l'Esprit à travers le désert où,

pendant quarante jours, il fut mis à l'épreuve par le démon.

Il ne mangea rien durant ces jours-là, et,

quand ce temps fut écoulé, il eut faim.

Le démon lui dit alors :

« Si tu es Fils de Dieu,

ordonne à cette pierre de devenir du pain. »

Jésus répondit : « Il est écrit :

Ce n'est pas seulement de pain que l'homme doit vivre.»

**Le démon l'emmena alors plus haut,
et lui fit voir d'un seul regard tous les royaumes de la terre.**

**Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir,
et la gloire de ces royaumes,
car cela m'appartient et je le donne à qui je veux.
Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. »**

Jésus lui répondit : « Il est écrit. Tu te prosterneras devant le Seigneur ton Dieu, et c'est lui seul que tu adoreras. »

**Puis le démon le conduisit à Jérusalem,
il le plaça au sommet du Temple et lui dit :
« Si tu es le Fils de Dieu, jette-toi en bas ;
car il est écrit : il donnera pour toi à ses anges l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre.»**

Jésus répondit : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

**Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentation,
le démon s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé.**

Dimanche 6 Mars 2022